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Визуализация самосогласованной модели ртутно-аргоновой плазмы в коаксиальном СВЧ разряде  
 
Обсуждается значимость разработки программно-аппаратных комплексов, направленных на визуализацию 

данных и улучшение алгоритмов их представления при моделировании излучения низкотемпературной 
газоразрядной плазмы и сопутствующих физических процессов. Представлены результаты визуализации 
самосогласованной модели ртутно-аргоновой плазмы в коаксиальном СВЧ разряде с использованием локальных 
сечений расчетной области, позволившие выявить внутреннюю структуру и особенности распределения 
электрического поля и концентрации электронов в разрядной трубке. Полученные данные послужили основой 
для создания экспериментального образца цилиндрического газоразрядного источника оптического излучения. 
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Budak V.P., Zheleznov I.I. Visualization of a self-consistent model of mercury-argon plasma in a coaxial 
microwave discharge 



The importance of developing software and hardware systems aimed at visualizing data and improving 
algorithms for their presentation when modeling radiation from low-temperature gas-discharge plasma and 
accompanying physical processes is discussed. The results of visualization of a self-consistent model of 
mercury-argon plasma in a coaxial microwave discharge using local sections of the computational domain 
are presented, which made it possible to identify the internal structure and features of the distribution of the 
electric field and electron concentration in the discharge tube. The data obtained served as the basis for 
creating an experimental sample of a cylindrical gas-discharge source of optical radiation. 
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